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RELATÓRIO DE AUDIÊNCIA 

 
Entidade: Plano Nacional de Ética no Desporto (PNED) 
 José Carlos Lima (Coordenador), André Carvalho e Amílcar Antunes 
 
Recebida por: Grupo de Trabalho do Desporto  
 
Exposição: O Senhor Coordenador do Grupo de Trabalho do Desporto, Deputado Pedro 
Pimpão, cumprimentou a delegação do PNED, a quem agradeceu a disponibilidade para 
apresentar aos Deputados do Grupo de Trabalho o documento “Ética e valores nos currículos 
de Educação Física e Expressão Física-motora”. 
 
O Senhor Coordenador do PNED agradeceu a valorização atribuída ao PNED e ao documento, 
em particular, e após uma breve resenha histórica do Plano, das ações desenvolvidas e dos 
alunos e atletas envolvidos, cerca de 40.000, efetuou uma apresentação, que pode ser 
consultada na página do Grupo de Trabalho. 
 
No que se refere ao documento em concreto, esclareceu que não se pretende acrescentar 
conteúdos, mas antes introduzir a operacionalização dos valores nos curricula e munir os 
professores de recursos para tal, aproveitando a revisão curricular em curso. 
 
Manifestou, por último, a disponibilidade do PNED para a realização de ações conjuntas com a 
Assembleia da República, por exemplo a organização de uma iniciativa sobre a importância 
dos valores no desporto. 
 
Intervieram, de seguida, os Senhores Deputados Joel Sá (PSD), António Cardoso (PS), Luís 
Monteiro (BE), Vânia Dias da Silva (CDS-PP), Diana Ferreira (PCP) e João Azevedo Castro 
(PS) que, em síntese, felicitaram o PNED pelo trabalho desenvolvido e manifestaram interesse 
no desenvolvimento de uma iniciativa conjunta, tendo ainda colocado algumas questões. 
 
Em resposta, o Senhor Coordenador do PNED esclareceu que o plano é de cariz preventivo, 
orientado para a pedagogia e, relativamente à legislação, considerou que poderia prever 
sanções mais rigorosas, em caso de incumprimento. 
 
Mencionaram que têm uma parceria com a Federação Académica do Desporto Universitário, 
que atribui muita importância à ética desportiva, e afirmaram ainda existir grande abertura da 
Direção-Geral de Educação para a operacionalização que se propõe. 
 
Referiram, por último, que a avaliação de 2016 foi no sentido da continuação do PNED, tendo 
em conta os resultados e o reconhecimento da importância de trabalhar a questão dos valores 
desde a entrada da criança na escola. Esclareceram ainda que a verba executada em 2016 foi 
na ordem dos 118.000€. 
 
A gravação áudio da audiência encontra-se disponível na página internet do Grupo de 
Trabalho.  
 
Palácio de São Bento, 17 de janeiro de 2017 
 

 
A assessora  

Cristina Tavares 
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